



Uno de los obstáculos más temidos de la llamada “permisología”, queda atrás en Magallanes

## Fuerte señal del gobierno al hidrógeno: Cinco concesiones marítimas aprobadas

● Ocho años tardaban en promedio estos permisos en tramitarse, pero el subsecretario de las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein, anunció en Punta Arenas este importante logro, que suma inversiones por más de 30 mil millones de dólares.

Proyecto	Empresa	Monto total de Inversión	Fecha cierre trámite en M. Defensa	Tiempos de tramitación
Llaquedona Green Hydrogen (Selknam-H2)	Albatros	US\$ 4 mil 200 millones	30-sept-24	31 meses
Proyecto puerto Teg-Bahía Gente Grande	TEG Chile SpA	US\$ 6 mil 500 millones	09-oct-24	19 meses
Proyecto Instalación y uso de cañería aductora de agua de mar	HIFF Chile 1 SpA	US\$ 1.330 millones	25-abr-24	17 meses
Planta Desaladora	Austria Energy	US\$ 11 mil millones	09-oct-24	14 meses
Puerto proyecto HNH H2V	ASOE Chile Once SpA		09-oct-24	24 meses

Los millonarios montos que involucran estas inversiones dan cuenta del importante cambio que está gestándose a partir del desarrollo de la industria del hidrógeno verde. Todavía queda la tramitación ambiental, eso sí, pero al menos este aspecto ya quedó atrás.

**Pedro Escobar**  
 pescobar@elpinguino.com

Los proyectos de hidrógeno verde se desarrollan en las costas, pues el combustible que generan se obtiene

del agua del mar. Para ello, requieren, entre otros permisos, de la temida obtención de una concesión marítima, cuya tramitación a cargo de la Subsecretaría de las Fuerzas Armadas, demoraba, en promedio, ocho años.

Esta situación, ampliamente denunciada por el gremio acuícola, también fue planteada con preocupación por la industria del hidrógeno hoy en ciernes.

El viernes, en Punta Arenas, el subsecretario de las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein,

anunció un gran logro en esta materia: “Durante este año, se han aprobado en nuestra gestión, 23 mil millones de dólares en concesiones referentes a hidrógeno verde y sumando otras grandes concesiones, se ha aprobado un total de 30 mil millones

de dólares, una cifra gigantesca, casi el 10 por ciento del PIB de Chile, así que reafirmo el compromiso de nuestra subsecretaría para trabajar en esta tarea. Para ello, hemos aumentado nuestra productividad casi tres veces comparada con la que

existía en años anteriores para para procesar las concesiones marítimas y también las acuícolas, así que estamos muy en línea con lo que el Gobierno pretende para el desarrollo de nuestro país y, sobre todo, de esta región”, indicó.